



# 西っ子あいアイ広場

福井市社西小学校

令和8年1月30日

第 10 号

## 冬の学びと春へ向かう一歩！

冬らしい雪景色が広がり、朝には校庭や通学路が白く染まる日が続いています。雪の道を歩いて登校してくる子どもたちの姿が、朝の学校に少しずつ明るさを運んでいます。雪道での安全確保や送迎など、日々の学校生活を支えていただいている保護者の皆様、地域の皆様のご協力に、改めて心より感謝申し上げます。

いよいよ2月です。年度末が近づき、子どもたちは学習や生活のさまざまな場面に意欲をもって取り組んでいます。友達と相談しながら考えをまとめたり、自分の意見を伝えようしたりする姿が増え、1年間の積み重ねが確かな形として現れ始めています。授業では「もっとやってみたい」「ここを頑張りたい」という気持ちが表れる場面も見られ、次の学年へ向けて少しずつ準備が進んでいることを感じます。

今の時期は、天候が変わりやすく気温も低いため、体調を崩しやすい季節でもあります。ご家庭でも、早寝早起きや十分な休息、水分補給など、基本的な生活リズムを整えることに引き続きご協力をお願ひいたします。学校でも健康観察を丁寧に行いながら、子どもたちが元気に学べる環境づくりに努めてまいります。今年度も残りわずかとなりました。一日一日の学びや成長を大切にしながら、子どもたちと共に年度のまとめをしていきたいと思います。2月もどうぞよろしくお願ひいたします。

### 心の中の“鬼”と向き合う季節

2月3日は「節分」です。暦の上では季節の区切りであり、一年のはじまりとされる立春を迎える前の日に、無病息災を願って行われてきた日本の伝統行事です。豆まきには、昔から「邪気を追い払い、福を呼び込む」という意味が込められており、子どもたちにも親しみのある行事となっています。



学校では節分をきっかけに、自分の生活や心の中をふり返る時間を大切にしています。「早寝早起きをがんばる」「友だちにやさしくする」「苦手なことに挑戦する」など、一人一人がよりよい姿を思い描くことで、新しい季節への前向きな気持ちが育っていきます。ご家庭でも、豆まきや団らんのひとときなどを通して、お子さんの成長や頑張りに耳を傾けていただけると嬉しく思います。皆さんにとって、健康で穏やかな一年となりますようお祈り申し上げます。

### 2. 3月主な行事予定

- 2月 2日(月) 朝礼・安全点検日  
社中学校入学説明会（6年生）
- 4日(水) わくわく交流デー（予備日10日）  
スクールカウンセラー訪問
- 12日(木) 学校保健委員会
- 13日(金) 栄養教諭訪問
- 16日(月) クラブ活動（最終）
- 18日(水) スクールカウンセラー訪問
- 25日(水) 委員会活動（最終）  
スクールカウンセラー訪問
- 27日(金) 6年生を送る会（保護者参観）  
家庭・地域・学校協議会
- 3月 2日(月) 朝礼・安全点検日
- 3日(火) 町内子ども会  
業務推進日（5限まで）
- 4日(水) スクールカウンセラー訪問  
業務推進日（5限まで）

- 3月 5日(木) 栄養教諭訪問  
業務推進日（5限まで）
- 6日(金) 卒業式予行・卒業記念品贈呈式  
業務推進日（5限まで）
- 9日(月) 卒業式準備
- 10日(火) 卒業式（予備日14日）
- 11日(火) スクールカウンセラー訪問
- 24日(火) 修了式・離任式・全校スピーチ  
給食最終日
- 3月25日(水)～4月7日(火) 春休み

#### 《4月の主な予定》

- 8日(水) 新任式・始業式・入学式
- 9日(木) 給食開始(2～6年生)
- 20日(月) 1年生給食開始
- 23日(木) 全国学力学習状況調査(6年生)

## 今年は、午年 成長と結実の年！ 《冬休み明け朝礼、校長講話より》

2026年は午年です。その中でも「丙午（ひのえうま）」にあたる今年は、勢いやエネルギーが高まり、これまでの努力が実を結びやすい“成長と結実の年”と考えられています。社西小学校も、この流れに乗って、子どもたちとともにさらなる成長を目指してまいります。今後とも、皆様の温かいご支援とご協力を、よろしくお願ひいたします。

冬休み明けの朝礼では、子どもたちに谷川俊太郎さんの『朝』という詩と川崎洋さんの『いま始まる新しいいま』という詩のそれぞれ一部を紹介しました。それぞれの詩を受けて「特別な朝」、「新しい自分」をキーワードに話をしました。

また、この3ヶ月は、次の学年に向けてのO学期として準備をするように話をしました。朝礼後の全体スピーチでは、各学年の代表の児童が、今年頑張りたいことを発表しました。

**うまどし**

- 今年は**丙午（ひのえうま）**
- “丙”は力強く、活発に動く
- “午”はスピード、元気、行動力
- これまでの**努力が実を結び始める**

(丙は“火のパワー”、午は“馬のスピード”で元気いっぱいの年)

朝は、毎日やってきます。  
でも、同じ朝は一度もありません。  
今日の朝は、今日だけの特別な朝です。

谷川俊太郎さんの『朝』の詩をうけて



昨日の失敗や心配にとらわれなくていいんです  
今日の朝から、また新しい自分になれるんです  
「人はいつも新しくなっている」

川崎洋さんの『いま始まる新しいいま』の詩をうけて



## 下校訓練をしました！ 1月8日(木)

冬休み明けの最初の登校日に集団下校訓練をしました。雪道を安全に登下校できるように、歩行時の注意点の確認や危険箇所の点検などを行いました。ご家庭の方でも、お子さんへの声かけや、お時間がありましたら子どもたちの登下校の様子の見守りをお願いいたします。



## SNSトラブルに気をつけましょう！

最近、全国の学校で起きた暴力行為の動画が、SNSを通して広く拡散されるという深刻なニュースがありました。文部科学省も、関係省庁と協力して対策を検討すると発表しています。一度インターネットに広がった情報は消すことが難しく、撮影したり投稿したりした子どもたち自身が加害者となってしまうケースもあり、社会全体の課題となっています。

一方、海外では子どもを守るためのSNS利用年齢制限が強化されています。オーストラリアでは16歳未満は主要SNSのアカウントを作れない法律が施行され、違反した企業には最大4950万豪ドル（50億円超）の罰金が科されます。また、欧州議会でもSNSの最低利用年齢を16歳以上とする決議が採択されるなど、世界的に子どものネット利用を見直す動きが進んでいます。

学校でも情報モラル指導を続けていますが、ご家庭でもスマートフォンやSNSの使い方について、ぜひ話題にしていただければと思います。



### 【社西小学校ブログ】

- <https://yashironishi-e.edumap.jp>
- 右の二次元バーコードから



子どもたちの学校の様子を  
お伝えしています。

